
「スクールＥＳＤまつばら」の取組について 
 本校では、様々な地域課題について、体験的な学びを通してその解決に生徒が主体的に関わり、地域社会の

一員としての意識と行動力を身に付けることをめざして、「スクールＥＳＤまつばら」の取組を進めています。 

 本年度は、校区の草津ブランドの野菜「ベジクサ」の魅力を探究し、農業を未来につなげるために自分たち

にできることを考え、実践していく「松中ベジクサＰＲプロジェクト」として、これまでに３回の講演会と生

徒会を中心とした体験活動を行ってきました。 

◎１０月１１日（火）第１回講演会 

 校区で「愛彩菜（ワサビ菜）」の普及に尽力されている方に愛彩菜をはじめとす

る草津の野菜「ベジクサ」について、食の重要性や野菜栽培の喜び、留意しなけ

ればならないたいへんさ等についてお話をしていただきました。その後、「えふえ

む草津」などでパーソナリティとして活躍されている方々にベジクサ普及に向け

た啓発歌を披露していただきました。 

◎１１月１０日（木）第２回講演会 

 １回目の講演会に続き、校区で「近江彩菜（おうみさいさい）」として多くの野

菜を栽培しておられる方に来校いただき、野菜作りのきっかけや喜び、苦労や工

夫しておられることなどについてお話をしていただきました。生徒からも野菜作

りで感動したことやたいへんなことなど、次々に質問が出され、ベジクサの魅力

の探究に深まりをもつことができました。 

◎１１月１２日（土）生徒会収穫体験活動 

 生徒会代表生徒が教員とともに校区内にある「草津野菜センター」を訪ね、第１

回講演会でご講話いただいた方や地元農家の方々に農業の魅力や課題等についてお

話をしていただいた後、実際にビニールハウスまで移動して、ベジクサの収穫や種

まきの方法等についてご指導をしていただきながら収穫体験を行いました。生徒た

ちはみずみずしい野菜を手にし､収穫の喜びやたいへんさを実感することができま

した。 

◎１１月１８日（金）第３回講演会 

 ３回目の講演会では、校区で「琵琶湖元気アスパラ」など、たくさんの野菜を栽

培しておられる方に、ベジクサの栽培を行っている中でのやりがいや難しい点、Ｓ

ＤＧｓとの関連性、野菜と人の育ちは似ていることやご自身がめざすこと、郷土愛

などについてお話をしていただきました。また、家庭で野菜を栽培する際の留意点

についての生徒からの質問に、そのポイント等についてわかりやすく説明していた

だきました。 

 これまでの取組をもとに、自分たちにできることについてみんなで考え、交流を深めながら、ベジクサ普及

等に関する様々な提案やＰＲ活動ができるようにしていきましょう。 

 

目指せ！健康生活４か条 （松原中学校 健康安全委員会） 

新型コロナウイルス感染症だけでなく、 

インフルエンザ等も流行する季節になっ   ①朝７時までには起床 ②夜１１までには就寝 

てきました。健康管理に向けて右の４か   ③朝食を食べて登校 ④１日のメディア利用時間は２時間まで 

条を日々の生活に取り入れましょう。 
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＜新体制の生徒会スタート＞ 

   このたびの生徒会選挙により、生徒会長、副会長、生徒会執行部のメンバーが決まり、新体制の 

  生徒会が活動を開始しました。皆さんで生徒会活動を盛り上げていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜１年生琵琶湖体験学習＞ 

   琵琶湖西岸の体験施設にて、１年生の琵琶湖体験学習を行いました。当日は天候にも恵まれ、各 

  クラスでカヌーを操作してのヨシ帯観察や紙笛作りに取り組み、最後にクラス対抗ドラゴンボート 

  レースに挑戦しました。琵琶湖の環境に直に触れる体験を通して、環境保全について学びを深める 

  ことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜学校図書館の活用＞ 

    学校司書さんや図書館ボランティアの方々のご支援をいただきながら、学校図書館を「読書 

   センター」「学習・情報センター」として活用しています。また、生徒会図書委員会の皆さんが 

   図書館の毎日開館に精力的に取り組んでいます。過日、校内ビブリオバトルを開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


